
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН. СОЕДИНЯЙТЕСЬ! Год издания XXXVII С Е Г О Д Н Я  В Н О М Е Р Е :

У р д с н ы й

О ю п я ъ р ъ

ОРГАН СЫЗРАНСКОГО ГОРКОМА КПСС 
И ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

№ 104 

ПЯТНИЦА

28
М АЯ  
1954 г.

Цена 15 коп.

От Президиума Верховного Совета 
УССР, 'Совета Министров УССР и 
Центрального Комитета КП Ук
раины. (1 стр.).

По родной стране. (1 стр.).
В честь всенародного праздника. 

(1 стр.).
ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: А. Перевер- 

зев.— На итоговом занятии. (2 стр.). 
С. Варламов.— На новом подъеме. 

(2 стр.). 
М. Острецов.— Выполним обяза

тельства по жилищному строитель

ству и благоустройству городаг 
(3 стр.).

ПИСЬМО В1 РЕДАКЦИЮ: В. Мо- 
чешников, А. Багрова.— Бездушное 
отношение к нашим нуждам. (3 стр).
* Открытие чрезвычайной сессии 
Всемирного Совета Мира. (4 стр.).

1 июня— международный день за
щиты детей. (4 стр.).

Борьба немецкого народа за един
ство Германии. (4 стр.).

Положение в Тунисе. (4 стр.).

ПОВЫСИТЬ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 
ЗА КАЧЕСТВО СТРОИТЕЛЬСТВА
£  ГОРДОСТЬЮ за свою социа-
^  диетическую Родину взира

ют советские люди на леса мно
гочисленных строек. Во всех кон
цах страны строятся краси
вые дворцы культуры, школы, 
библиотеки, жилые дома и т. д. 
Много возводится жилых домов и 
культурно-бытовых объектов и в | 
нашем городе.

Глубокое уважение питает со
ветский человек к строителям.

* Добрым словом он вспоминает тех, 
кто возводил здание, кто заботил
ся о его прочности и долговечно
сти.

Советские люди не терпят 
бракодельства. Они справедливо 
возмущаются каждым случаем 
низкого качества выпущенной 
продукции. Тем более понятно 
негодование тех, кто, вселяясь в 
новую квартиру, вынужден отме
чать небрежную работу строите
лей. Люди вселяются в новые до
ма не на месяцы, а на долгие 
годы. Это обязывает строителей 
быть особенно требовательными 
к качеству своей работы, к отдел
ке любой, пусть даже незначи
тельной, на первый взгляд, де
тали.

Советские люди хотят жить в 
хороших, красивых и благоуст
роенных домах. Почетная обя
занность строителей— создавать 
все удобства для жильцов. Между 
тем во многих строительных ор
ганизациях нашего города вопрос
о качестве производимых работ 
стоит все еще на втором плане. 
Очень часто в погоне за коли
чественными показателями от
дельные руководители строитель
ных организаций сознательно не 
замечают серьезных недостатков 
в сдаваемых в эксплуатацию жи
лых домах и культурно-бытовых 
объектах.

Особенно неблагополучно с ка
чеством выполняемых работ в 
Учдорстрое. В газете «Красный 
Октябрь» еще в прошлом году 
помещались корреспонденции, в 
которых указывалось на низкое 
качество строительства . Однако 
начальник дорстройучастка тов. 
Костылев не прислушался к кри
тике и не принял мер к тому, что
бы предотвратить бракодельство.

В результате безответственно
го отношения к качеству в 
первом четырехэтажном доме 
по Московской улице забраковано 
 ̂пять тысяч квадратных метров 
штукатурки. В строящемся доме 
№ 2 по этой же улице стены 
возводились с грубым нарушением 
технических правил и уже 
нуждаются в капитальном ремон
те.

Низкое качество строительных 
работ допускается руководством 
строительного треста № 112. 
Здесь во многих домах оконные 
коробки с переплетами устанав
ливаются косо, непрочно закреп
ляются в стенах. Во вновь по
строенных домах осыпается шту
катурка, протекают крыши, ды
мят печи.

Безответственно относится к 
качеству жилищного строительст
ва начальник строительного уп
равления № 1 треста № 24 тов. 
Иванов. В построенных этим 
строительным управлением двух 
двенадцатиквартирных домах по
лы настланы на разных уровнях, 
двери имеют перекос, а всего в 
этих домах при их приемке было 
отмечено более двадцати сущест
венных недостатков.

Спрашивается, можно ли даль
ше терпеть такое положение с 
качеством строительных работ. 
Пора, давно пора повысить требо
вательность за качество строи
тельства, строго наказывать бра
коделов и тех, кто потворствует 
им. Бракодельство является гру
бейшим нарушением государст
венной дисциплины. Непонятным 
является то, почему старший 
инженер государственного ар
хитектурно - строительного кон
троля тов. Медведев так мяг
котел к тем, кто не выполняет 
его указаний и плохо строит жи
лые дома и культурно-бытовые 
учреждения.

Исполкому городского Совета 
также следует изменить сущест
вующую практику утверждения 
актов государственной комиссии. 
Нужно их утверждать только в 
присутствии основных руководи
телей и при условии обязательно
го выполнения всех требований 
проекта.

Во всех строительных органи
зациях должен быть установлен 
бдительный контроль за качест
вом работ от начала закладки 
фундамента и до окончательной 
отделки здания. Нужно поднять 
ответственность инженерно-тех
нических работников, мастеров и 
всех рабочих за качество произ
водимых работ.

Долг хозяйственных, партий
ных и профсоюзных руководите
лей —  шире развернуть социа
листическое соревнование за до
срочное выполнение плана жи
лищного и культурно-бытового 
строительства. Строить быстро, 
строить дешево и высококачест
венно—  вот насущные задачи 
строителей. Интересы - Родины 
требуют, чтобы эти задачи были 
образцово претворены в жизнь.

От Президиума Верховного Совета УССР,  
Совета Министров УССР и Центрального  

Комитета КП Украины
Президиум Верховного Совета УССР, Совет Министров УССР 

и Центральный Комитет КП Украины выражают сердечную бла
годарность всем организациям, учреждениям и лицам, прислав
шим свои приветствия и поздравления в связи с великим нацио
нальным праздником украинского, русского и всех народов Совет
ского Союза— 300-летия воссоединения Украины с Россией.

Президиум Верховного Совета УССР 
Совет Министров УССР 

Центральный Комитет КП Украины.
25 мая 1954 года.

ПО РОДНОЙ СТРАНЕ
На строительстве 
Дубоссарской ГЭС

ДУБОССАРЫ (Молдавская 
ССР). 24 мая. (ТАСС). Сегод
ня исполнился год с тех пор, 
как в основание фундамента 
под здание Дубоссарской ГЭС 
был уложен первый кубометр (бе
тона. Неузнаваемым стал! за это 
время котлован гидроузла. Воз
ведены опоры водосливной плоти
ны, которые поднялись на высоту 
восьмиэтажного дома. Некоторые 
из них достигли проектной отмет
ки. Сегодня здесь началась уста
новка ферм ¡первого пролета шос-, 
сейного моста. Он пройдет по 
плотине и зданию ГЭС, соединит 
берега реки. Гидростроителям 
предстоит уложить еще около 35 
тысяч кубометров бетона.

В котловане за кончен . »1 почти 
все земляные работы. В здании 
ГЭС одновременно с укладкой бе
тона ведется монтаж турбин.

Строители готовятся к перекры
тию Днестра. На правобережном 
участке закончена отсыпка земля
ной плотины, Иэ Каховки в Ду- 
боссары вышел мощный земле
сосный снаряд. Гидромеханиза
торы примут участие в намыве пе
ремычки, которая преградит путь 
реке. Перекрытие Днестра будет 
осуществлено новым, так называ
емым без банкетным способом. 
Обычно для перекрытия русла ре
ки наводится понтонный мост, с 
которого в реку сбрасывается ка
мень. Для плотины Дубоссарско- 
то гидроузла потребовалось бы 
около 20 тысяч кубометров кам
ня. По новому способу (русло бу
дет перегорожено с помощью зем
снарядов, которым предстоит на
мыть около 350 тысяч кубометров 
грунта. На реке исчезнет целый 
остров... Гидромеханизаторы «пе
ребросят» его в тело перемычки. 
Применение безбанкетного спосо
ба сэкономит 3,5 миллиона руб
лей.

Горький. В специально вы
строенном здании открыт новый 
универмаг. Это самое крупное в 
городе торговое предприятие. 
Магазин имеет более 30 сек
ций, в которых работают около 
200 продавцов. В первый день 
торговли горьковчане приобре
ли различных товаров на 1 
миллион 250 тысяч рублей.

НА СНИМКЕ: новый универ
маг.

Фото П. Вознесенского.
(Фотохроника ТАСС).

Ж-

НОВЫЕ ТКАЦКИЕ ПРЕДПРИЯТИЯ

Алтай выполнил план 
сева на новых землях

БАРНАУЛ, 24 мая. (ТАСС). 
Алтай выполнил план сева яровых 
на целинных и залежных землях. 
Пшеницей засеяно 546 тысяч гек
таров новых земель.

Алтайские хлеборобы продол
жают сев пшеницы на целинных и 
залежных землях сверх плана.

ИВАНОВО, 24 мая. (ТАСС). На 
десятки миллионов метров увели
чивают в нынешнем году выпуск 
тканей ивановские текстильщики. 
В связи с этим вводятся в действие 
новые цехи, строятся новые ткац
кие предприятия.

На Вичугской фабрике имени 
Шагова сдан в эксплуатацию двух
этажный корпус. Сейчас в нем мон
тируются станки.

На Родниковском меланжевом 
комбинате «Большевик» заканчи
вается сооружение ткацкого цеха 
для выработки вельвета. Его мощ

ность — около 3,5 миллиона мет
ров в год.

Началось строительство двух 
ткацких цехов на Савинской и 
Шуйской - Новинской фабриках. 
В них будет установлено по 800 
автоматических станков. К концу 
года часть оборудования выдаст 
первую продукцию.

В Кинешме и Фурманове строят
ся фабрики на 2500 ткацких авто
матов каждая. Они будут выпу
скать сатин, миткаль, одеяльные и 
другие ткани.

50 ЭШЕЛОНОВ СВЕРХПЛАНОВОГО ТОПЛИВА
ЛЕНИНСК-КУЗНЕЦКИИ (Ке- 

меровская область). 24 мая. 
(ТАСС). Горняки шахты имени 
Кирова, треста «Ленинуголь» вы
дали последние тонны угля в счет 
пятимесячного плана.

С начала года шахта отгрузила 
потребителям более 50 эшелонов 
сверхпланового топлива. За четы
ре месяца от снижения себестои
мости угля получено 1.200 тысяч 
рублей экономии.

ВОСХОЖДЕНИЕ НА ЭЛЬБРУС
НАЛЬЧИК, 24 мая. (ТАСС). В 

ознаменование всенародного пра
здника—300-летия воссоединения 
Украины с Россией группа альпи
нистов Кабардинской АССР со
вершила восхождение на высочай
шую гору Европы—Эльбрус.

Поход протекал в исключитель
но сложных метеорологических

условиях: — дул сильныи ветер, 
шел дождь, пурга. В течение не
скольких часов альпинистам при
шлось преодолевать крутые 
сплошь занесенные снегом скалы. 
К исходу дня Эльбрус был взят.

Участники восхождения успеш
но провели спуск с горы.

В ЧЕСТЬ ВСЕНАРОДНОГО ПРАЗДНИКА
Как всенародный праздник от

мечают трудящиеся нашей страны 
300-летие воссоединения Украины 
с Россией 

На предприятиях и в учрежде
ниях города текстильщиков—Ива
ново проходят торжественные со
брания рабочих и служащих. В 
домах культуры, библиотеках от
крыты книжные и иллюстратив
ные выставки.

Торжественные собрания состо
ялись в Кирове, Чите, Смоленске 
и других городах.

Повсеместно устраиваются лек
ции и доклады, посвященные зна
менательной дате. Тысячи агита
торов на фабриках и заводах, в 
колховах, МТС и совхозах Мордо
вии проводят беседы о нерушимой 
дружбе русского и украинского 
народов.

В театрах в эти дни с большим 
успехом идут спектакли, посвя
щенные 300-летию воссоединения 
Украины с Россией. Татарский 
театр оперы и балета поставил в 

честь знаменательной даты оперу 
«Майская ночь» Н. А. Римского- 

Корсакова. Республиканский пере
движной драматический театр по

казывает татарским зрителям пье
су «Назар Стодоля» Т. Шевченко.

В Ташкенте, УльяновскеДурга- 
не, Свердловске и других городах-' 
проходят фестивали украинских 
кинофильмов.

Коллективы многих предприя
тий РСФСР и Украины связывает 
многолетняя дружба. По пригла
шению Харьковского подшипнико
вого завода в юбилейных торжест
вах примет участие делегация Са

ратовского подшипникового заво
да. Коллективы предприятий Са
ратова и Харькова, вступившие 

в социалистическое соревнование 
за досрочное выполнение плана 
1954 года, систематически обмени

ваются производственным опы
том. Коллектив Саратовского под
шипникового завода всенарод
ный праздник встречает новыми 
трудовыми успехами—около 800 
рабочих предприятия успешно 
выполнили пятилетние нормы.

Тесная дружба установилась 
между колхозниками сельхозарте
ли имени Максима Горького, Ве
ликолукского района, и колхозни

ками сельхозартели имени Мален
кова. Ружичнянского района, 
Хмельницкой области. Недавно 
делегация украинских колхозни
ков побывала в гостях у членов 
сельхозартели имени Максима 
Горького, обменялась опытом ра

боты.
Три года соревнуются между со

бой колхозники сельхозартели 
имени Кагановича, Кузнецкого 
района, Пензенской области, и 
сельхозартели имени Молотова, 
Старока?ацкого района, Одесской 

области. На народные торжества 
в украинский колхоз выехали 
знатные люди сельхозартели име
ни Кагановича.

В ознаменование 300-летия вос
соединения Украины с Россией 
Президиум Верховного. Совета 
Узбекской ССР издал * Указ об 
увековечении памяти выдающихся 
деятелей Украины. Школе № 76 
и Театральной улице в Ташкенте 
присвоено имя Богдана Хмельниц
кого. Именем Тараса Шевченко 
названа ’бдна из площадей города.

(ТАСС)
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

НА ИТОГОВОМ ЗАНЯТИИ
На нефтепромысле № 1 б 

кружках 4 системы партийного 
просвещения проходят итоговые 
занятия.

Слушатели кружка по изучению 
Краткого курса истории партии 
на одном из занятий совместно 
с пропагандистом тов. Кречи- 
ным наметили вопросы, которые 
необходимо разрешить на итого
вых занятиях.

Например, они решили глуб
же обсудить вопросы, связанные 
с подъемом революционного дви
жения в период 1912— 1914 го
дов, выяснить причины возникно
вения первой империалистической 
войны, причины победы Великой 
Октябрьской социалистической 
революции и другие.

Готовясь к итоговым заня
тиям, слушатели не только про
смотрели свои конспекты, но 
вновь прочитали соответствую - 
шие главы Краткого курса, а 
также дополнительную литерату
ру. В связи с этим у многих слу
шателей, в частности у тт. Чиня- 
ева, Сметанкина, в ранее со
ставленных конспектах появи
лись дополнительные записи. Это 
товорит о том, что слушате
ли вновь серьезно работали над 
материалом, более глубоко осмыс
лили содержание темы, что и 
подтвердило итоговое занятие.

В отличие от итоговых заня
тий прошлых лет, слушатели иа 
прошедшем занятии чувствовали 
себя свободно, принимали актив, 
нов участие в обсуждении по
ставленных вопросов.

—  Давайте, товарищи, разбе
рем вопрос о причинах, обусло
вивших рост революционного 
движения в 1912— 1914 годах,—  
сказал пропагандист.

Сам тон, которым был по
ставлен пропагандистом этот воп
рос, не напоминал о проверке 
знаний слушателей. Было ясн'о, 
дело шло о повторении пройден
ного материала. Желающих вы-, 
ступить было несколько человек. 
Пропагандист предоставил слово 
тов. Чйняеву. Несмотря на то, 
что он подробно осветил вопрос, 
другие слушатели все же выска
зали желание дополнить рассказ 
своего товарища.

Наиболее активно и интересйо 
прошло обсуждение вкшроса о 
возникновении и причинах пер
вой мировой войны. Слушатель 
тов. Чечин делает вывод, что 
войны являются неизбежным 
спутником капитализма.

—  Стремление к завоеванию 
и ограблению чужих земель со 
стороны капиталистических го
сударств явилось одной из глав

ных причин возникновения пер
вой мировой войны,— заключает 
он.

Углубляя рассказ тов. Чечина, 
слушатель тов. Вевякин заяв
ляет, что войны бывают справед
ливые и несправедливые. Ком
мунистическая партия всегда вы
ступала и выступает против 
несправедливых, захватнических 
войн, направленных на порабо
щение народов, но всегда стояла 
и стоит за справедливые войны, 
т. е. борьбу народов за свою неза
висимость, свободу и социализм.

И далее он рассказывает о тео
рии и тактике Коммунистической 
партии по вопросам войны, ми
ра и революции, говорит о 
справедливой борьбе народов 
Индо-Китая за свою националь
ную независимость против коло
ниального угнетения империали
стов.

Пропагандист обобщил сказан
ное слушателями, остановился 
на мирной ползитике Советского 
Союза и проходящем сейчас со
вещании Министров Иностран
ных Дел в Женеве.

Так, один за другим были об
суждены пять вопросов. В бесе
де активное участие принимали 
все слушатели. Пропагандист 
тов. Кречин поправлял, уточ
нял, дополнял высказывания 
участников собеседования.

Итоговое занятие показало, 
что слушатели глубоко усвоили 
пройденный материал.

Политическая учеба коммуни
стов способствовала тому, что 
они стали более активно прини
мать участие в производственной 
и общественной жизни. Все они 
идут в авангарде социалистиче
ского соревнования, мобилизуют 
коллектив нефтяников на прео
доление трудностей, на перевы
полнение плана. Участок № 2, 
где работают слушатели кружка» 
в течение трех месяцев занима
ет первенство в социалистиче
ском соревновании коллектива 
промысла.

Большую роль в успешном ус
воении политических знаний ком
мунистами сыграл пропагандист 
тов. Кречин. Он проникнут чувст
вом большой ответственности за 
выполнение своего долга. Не 
было случая, чтобы на за 
нятие он пришел неподготов
ленным. Готовясь к занятиям, 
тов. Кречин прочитал много 
книг, приходил на консультации 
в партийную библиотеку, никог 
да не оставлял без ответа вопро 
сов, непонятых слушателями.

А. Переверзев, 
заведующий партийной 

библиотекой нефтепромысла № 1.

На новом подъеме

Помощь гидротурбиностроителей 
механизаторам сельского хозяйства

Над Усольской МТС шефствует 
Сызранский гидротурбинный за
вод. Связь и деловое содружество 
между коллективами завода и 
МТС растут и крепнут с каждым 
днем.

Когда в МТС несколько разла
дились токарные станки, с за
вода приехали лучшие токари, 
которые оказали нам практиче
скую помощь, приняв участие в 
изготовлении запасных частей к 
станкам.

Завод выделил МТС на 4500 
рублей различного инструмента и 
материалов.

Станция Батраки. То и дело 
звучат свистки прибывающих и 
уходящих поездов, маневровых 
паровозов, лязганье 1 их колес о 
стальные рельсы..,

Батраки— крупный узел, один 
из решающих участков Куйбы
шевской магистрали. Здесь фор
мируются поезда, которые везут 
грузы в Сибирь, в степи Казах
стана, на Урал, во все концы Со
ветского Союза.

Люди Батракского узла, воору
женные первоклассной техникой, 
выполняют ответственную зада
чу, совершают трудовые подвиги 
во славу любимой Родины.

Так рождается поезд

Недавно в МТС побывала ху
дожественная самодеятельность 
заводского клуба. Концерт, дан
ный ею в тракторной бригаде и 
на усадьбе МТС, был тепло встре
чен механизаторами сельского 
хозяйства.

Сейчас с заводом заключен до
говор на оборудование электро
станции, которая будет давать 
электроэнергию ремонтной ма
стерской, конторе и в село Усолье. 
Завод обязался пустить электро
станцию в июле текущего года.

А. Сопов,
секретарь партбюро 

Усольской МТС.

Сортировочная горка —  сердце 
станции. Маневровый паровоз 
«затаскивает»  ̂ на горку состав 
за составом. Когда раздается по 
радио команда «к роспуску», 
поезд медленно движется на сялон 
горки. Сцепщики тт. Кашицин и 
Демин мгновенно делают отцепы. 
Перевалив горочный горб, вагоны 
с лязгом устремляются в подго- 
рочный парк.

— Два— на первый, три— на 
шестой, —  раздается из репродук
торов команда дежурного по гор
ке по всему парку. Через стрел-, 
ки, переведенные автоматически, 
вагоны направляются по команде 
к «своим» поездам. Они идут, 
развивая скорость. И кажется, их 
трудно остановить. Но башмачник 
тов. Комаров умело подбрасывает 
на рельсы башмаки. Вагон со 
скрежетом сбавляет ход, легко 
прикоснувшись к формируемому 
составу, останавливается. Не
сколько таких отцепов, и поезд 
сформирован. С подгорочного пар
ка готовый поезд уводят в парк 
отправления.

Диспетчеры, составители и 
маневровые машинисты успешно 
применяют испытанный метод го
рочного составителя тов. Красно
ва по ускоренной переработке 
вагонов. По этому методу они сов
мещают роспуск составов с их 
формированием. Методом тов. 
Краснова формируется до 50 про
центов поездов, что дает большую 
экономию времени. Смены дежур
ных по горке тт. Лунина, Миро
новой, Макарова, применяя этот 
метод, выполняют план роспуска 
вагонов и формирования поездов 
на 140— 180 процентов.

Черты нового

Коллектив маневрового парово_
, за № 685-14 считается в депо
* передовым. Он удостоен перехо
дящей эмблемы «Лучший паро
воз депо». Старший машинист 
этого паровоза тов. А. Ф. Кутумов 
настойчиво внедряет в работу 
коллектива передовые методы тру
да и передает свой многолетний 
опыт. На паровозе под его руко
водством работает школа по изу
чению передовых приемов в ра
боте’.

Дорожить каждой минутой ра
бочего времени, —  такова отли
чительная черта коллектива паро
воза. Уход за паровозом органи
зован по методу Лунина. Здесь 
строго соблюдаются сроки ос
мотра ответственных деталей и 
узлов. Заботливое отношение к 
машине позволило сократить ее 
простой на промывке на 4 часа 
против нормы.

По предложению машинистов 
найден способ экономии времени 
на экипировке. Полная экипиров
ка паровоза производится один 
раз в пятидневку. В остальные 
дни набор топлива и воды произ
водится при попутных заездах, а 
чистка топки практикуется в го
рочной вытяжке во время подго
товки поезда к расформированию.

Раньше на приеме и сдаче па
ровоза смена теряла 20— 25 ми
нут. Теперь по методу ма
шиниста - инструктора Батрак
ского депо тов. Нефедова сме
на дежурств производится без 
перерыва процесса работы паро
воза. В производственно - техни
ческом отделе станции подсчита
ли, что применение метода тов. 
Нефедова дает экономию более 
400 паровозо-часов в месяц. За 
счет этого времени формируется 
дополнительно около 100 поездов.

Ежедневно на доске показате
лей перед фамилией знатного ма
шиниста тов. Кутумова стоят 
цифры выполнения задания в 120 
— 130 процентов. За апрель план 
по расформированию и формиро
ванию поездов коллектив парово
за выполнил на 130 процентов, а 
в мае показатели еще выше. За 
последние три месяца на паровозе 
сэкономлено 12 тонн угля.

Успешно выполняют задания 
коллективы маневровых парово
зов тов. Бабушкина и других. В 
тбсном содружестве с работника
ми горки они борются за то, что
бы грузы не задерживать на стан
ции ни одной лишней минуты, 
чтобы как можно.больше форми
ровалось тяжеловесных составов.

Так в повседневной деятельно
сти передовиков узла проявляют
ся черты нового отношения совет
ских людей, к труду.

Первые шаги

Пост горки. У микрофона де
журный тов. Лунин. У телефонных 
аппаратов— дежурит тов. Миро
нова. Она только что вернулась 
из Москвы, где участвовала в ра 
боте съезда профсоюза железнодо
рожников.

Четко даются ими по радио и 
телефону указания машинистам, 
башмачникам, сцепщикам, посто
янно поддерживается связь с 
диспетчерами парков.

В свободное от работы время 
тов. Миронова беседует с товари
щами по работе.

— Машинисты,-— замечает тов. 
Миронова, —  уже не хотят брать 
у нас поезда нормального веса. 
Давай им только тяжеловесные. 
Это и правильно.

Больше формировать и отправ
лять грузов в тяжеловесных поез
дах— к этому призывает Обраще
ние участников Всесоюзного со
вещания железнодорожников в 
Кремле. Этого требует растущий 
поток грузов. Использовать этот 
важный резерв для ускорения 
оборота вагонов, формировать 
поезда преимущественно тяжело
весные— таково стремление ра
ботников горки и всех тружени
ков узла.

Массового формирования поез
дов повышенного веса станция 
Батраки пока не достигла. Но 
первые шаги в этом направлении 
сделаны. Если в марте было от
правлено тяжеловесных составов 
своего формирования только 9 
процентов к общему числу сфор
мированных поездов, то в апреле 
было сформировано 26 процентов. 
Только за один месяц в тяжело
весных поездах отправлено сверх 
установленной весовой нормы та
кое количество груза, для которо
го потребовалось бы дополнитель
но 59 поездов нормального веса.

Призыв участников Всесоюзно
го совещания актива вызвал но
вую волну трудовой активности 
движенцев и паровозников. Во 
второй декаде мая среднесуточное 
число сформированных тяжело
весных поездов увеличилось поч
т и ^  два раза (в сравнении с пер
вой декадой). Увеличился и их 
средний вес. Только сортировоч
ная горка ежесуточно формирует 
7— 8 поездов с повышенной ве
совой нормой от 500 и до 1000 
тонн.

Первенство в соревновании за 
последнее время по горке держит 
смена дежурного тов. Лунина. 
С 10 по 20 мая она сформирова
ла 17 тяжеловесных поездов, вес 
груза которых превышает норму 
на 10 тысяч тонн. Смена дежур
ного по горке тов. Макарова 
сформировала 13 тяжеловесных 
поездов.

☆ ☆ ☆

— За счет тяжеловесных поез
дов станция отправляет ежесу
точно два дополнительных поезда. 
Однако резервы используются не 
полностью. Станция может фор
мировать до 40 процентов всех 
поездов тяжеловесными.

Многое надо сделать, чтобы 
формирование и отправка тяжело
весных поездов стали массовыми. 
Особенно велика роль в этом деле 
командного состава станции, в 
частности, диспетчерского аппа
рата, который должен стать ини
циатором и организатором.форми
рования поездов повышенного 
веса.

Железнодорожники станции 
Батраки, отвечая на Обращение 
участников Всесоюзного совеща
ния актива, развертывают сорев
нование за улучшение всей своей 
работы.

С. Варламов.
ст. Батраки.

Новаторы Куйбышевской железной дороги . .

Так называется стенд, вися
щий в фойе клуба имени Комин
терна станции Батраки. На нем 
помещены портреты передовиков 
Куйбышевской железной дороги с 
описанием опыта их работы. Па
ровозники, движенцы, путейцы и 
вагонники с интересом знакомят-

ся с описанием приемов труда 
машиниста-тяжеловесника паро
возного депо станции Похвистнево 
тов. Грицай, старшего осмотрщи
ка пункта технического осмотра 
станции Пенза III тов. Пушкаре- 
ва, старшего машиниста депо Ру
заевка тов. Васильева и других.

Брянская область. Большим 
успехом у брянских паровозо- 
строителей пользуются выступ
ления музыкального коллекти
ва, состоящего из семьи старей
шего технолога завода Михаила 
Николаевича Нимешаева и из 
семьи его брата приемщика от
дела технического контроля 
турбинного цеха Николая Ни
колаевича Нимешаева. Некото
рые из участников этого свое
образного оркестра без отрыва 
от производства закончили му
зыкальные училища. Руководит 
оркестром Михаил Николаевич 
Нимешаев.

НА СНИМКЕ: семейный ор
кестр Нимешаевых на репети
ции в музыкальной комнате 
Дворца культуры Брянского 
паровозостроительного завода.

Фото И. Рабиновича. (Фотохроника ТАСС).
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Выполним обязательства по жилищному 
строительству и благоустройству города

Забота партии и правительства 
«о советских людях ярко, про
является в той огромной работе, 
которая ведется по строительству 
и благоустройству городов, рабочих 
¿поселков и колхозных сел.

Строится, благоустраивается и 
наш город. Только за последние 
три года в Промышленном районе 
Сызрани построено и введено в 
эксплуатацию более 42.000 квад
ратных метров новой жилой пло
щади, в том числе 15.300 квадрат
ных метров сдано в эксплуатацию' 
в 1953 году. За 1951— 1953 годы 
на жилищное строительство израс

ходовано более пятидесяти мил
лионов рублей

За последние годы в районе вы
росли новые рабочие поселки, в 
том числе поселок «Строитель», ра
бочий поселок на шахте № 3 и дру
гие. За эти же годы значительно 
выросли поселки нефтеперерабаты
вающего завода, Сызранской ТЭЦ, 
■;Кашпирского рудника.

Наряду с жилищным строитель
ством в райойе проводится боль
шая работа по социально-культур- 

шому и бытовому строительству. 
Только за последнее время в на
шем районе построены школа на 

-четыреста сорок мест, больница, 
баня, хлебопекарня, столовая и 

~т* д. ■
Проведены значительные работы 

•по благоустройству рабочих посел
ков, асфальтированию, озеленению 
и освещению их.

По примеру прошлого года кол
лективы предприятий, учреждений, 
общественность района взяли на 
«себя новые социалистические обя
зательства по жилищному, куль
турно-бытовому строительству и 
бл а гоустр ойству.

Согласно принятому обяза
тельству, в 1954 году трудящиеся 
¡района должны досрочно, к 20 де
кабря, обеспечить ввод в эксплу
атацию около 13000 квадратных 

гметров жилой площади. Коллек
тивы строительных организаций 
района должны в текущем году 

-построить. 27 каменных многоквар
тирных домов, Дом культуры на 
*Кашпирском руднике, две средних 
школы на четыреста сорок мест 

«каждая, два детских сада, детские 
гясли, две бани, клуб-столовую, 
Дом техники и другие культурно- 
бытовые объекты. В подавляющем 
-'большинстве эти объекты должны 
быть закончены и сданы в экс

плуатацию во втором и третьем 
кварталах текущего года.

Общественность района до пер
ового августа обязуется закончить 
^все работы по капитальному ре- 
тмонту школ, детских садов, дет-

М. ОСТРЕЦОВ,
председатель исполкома райсовета 

депутатов трудящихся 
Промышленного района.

ских домов, обеспечить их топли
вом на весь отопительный сезон, к 
седьмому ноября выполнить план 
капитального и текущего ремонта 
жилого фонда и культурно-быто
вых объектов, проложить двадцать 
три тысячи квадратных метров ас- \ 
фальтированных и щебеночных до- ; 
рог, тротуаров и т. д.

Как же выполняются принятые 
обязательства?

План жилищного строительства 
за четыре месяца по району вы
полнен на 131,4 процента, план по 
благоустройству—на 100,7 процен
та. Проложено 574 погонных метра 
водопроводных и 992 погонных 
метра канализационных сетей, вы
мощено шлаком 250 квадрат
ных метров дорог, посажено семь
десят тысяч четыреста восемьде
сят четыре декоративных кустарни
ка и дерева. Значительные работы 
по озеленению проведены на Каш- 
пирском руднике, в поселках 
«Строитель», ТЭЦ, а также на го
ре у пруда ГЭС. Там дополнитель
но посажено около 100 тысяч сеян
цев. В посадках активное участие 
приняли коллективы артели 
«Промвалобувь», завода пищевых 
концентратов, железнодорожного 
училища № 3, школ № 10 и № 23.

Первое место в социалистиче
ском соревновании по выполнению 
принятых обязательств занимает 
коллектив треста № 24 (управ
ляющий тов. Мартиросов, секре
тарь парторганизации тов, Иванов, 
председатель постройкома тов. 
Демин). Коллектив этого пред
приятия план по жилищному 
строительству за первый квартал 
выполнил на 183 процента, а че
тырехмесячный — на 169,7 процен
та. План строительства соцкульт- 
бытобъектов за четыре месяца за
вершен на 141,6 процента.

Но было бы ошибочно думать, 
что с выполнением плана по куль
турному, бытовому и жилищному 
строительству и благоустройству в 
нашем районе обстоит все благо
получно. Не выполнен план в 
районе по вводу жилья в эксплу
атацию, а также план социально
культурного строительства.

Отдельные строительные органи
зации продолжают еще допускать 
отставание в своей работе и план 
четырех месяцев не выполнили. 
Так, строительно - монтажное уп

равление № 3 (начальник тов. 
Шкель) в первом квартале долж
но было сдать в эксплуатацию 
270 квадратных метров жилой 
площади, но не сдало ни одного 
метра. По принятому социалисти
ческому обязательству управление 
обязано было к 1 мая пустить в 
эксплуатацию баню в поселке 
«Нефтяник», однако она не готова 
и до сих пор. План жилищного 
строительства в апреле этой строи
тельной организацией выполнен 
только на 67,2 процента, соцкульт- 
строительства—на 73,2 процента.

Неудовлетворительно работает и 
Кашпирское стройуправление (уп
равляющий рудником тов. Жуков, 
начальник стройуправления тов. 
Рогозин). План жилстроительства 
за апрель им выполнен только на
60,6 процента, а план соцкультст- 
роительства—на 20,6 процента.

Непростительное благодушие и 
спокойствие проявляет начальник 
строительно-монтажного управле
ния № 17 тов. Землянский по за
вершению строительства школы на 
улице имени Урицкого.

Как#видно из приведенных при
меров темпы культурно . бытового 
строительства и благоустройства 
остаются крайне неудовлетвори
тельными. что создает угрозу у с- ' 
пешному выполнению принятых 
социалистических обязательств В 
первую очередь это относится к 
Кашпирскому стройуправлению, 
СМУ № 3 и СМУ № 17.

На стройках плохо вводится 
комплексная механизация строи
тельных работ, слабо внедряются 
индустриальные методы строи
тельства, недостаточно использу
ются имеющиеся внутренние резер
вы. Отдельные строительные орга
низации допускают еще низкое 
качество выполняемых работ.

Задача партийных, профсоюз
ных, комсомольских и хозяйст
венных организаций района со
стоит в том, чтобы резко повысить 
темпы жилищного и. культурно- 
бытового строительства, обеспе
чить безусловное выполнение го
сударственного плана 1954 года.

Необходимо установить постоян
ный контроль за ходом реализации 
принятых обязательств и регуляр
но подводить итоги их выполне
ния, доводя результаты до сведе
ния участников соревнования, раз
вернуть вокруг этого дела боевую, 
действенную массово-политиче
скую работу с тем, чтобы каждый 
коллектив, каждый трудящийся 
принял участие в благоустройстве 
своего района и города.

Обеспечим успешное выполне
ние принятых обязательств.

Э к з а м е н ы  в п е д а г о г и ч е с к о м  и н с т и т у т е
В нынешнем году Сызранский 

¿педагогический институт делает 
последний выпуск учителей для 
неполной средней школы, про
шедших подготовку по программе 

•учительского института. Будет 
выпущено 99 молодых специали
стов. Будущие учителя уже полу
чили назначение на работу. 
Большая часть выпускников 

остается в Куйбышевской области 
и только 5 человек направляются 
на работу в Удмуртскую АССР.

Сейчас выпускники сдают пос
ледние курсовые экзамены. Ре
зультаты экзаменов говорят о том, 
что студенты получили в инсти- 
тутр глубокие, прочные знанця.

На факультете языка и литера
туры из 51 человека 14 сдали все 
экзамены на отлично, остальные 
на хорошо и отлично. Особенно 
хорошими были ответы студентов 
Князевой, Малкиной, Семиной,

‘ Туранина, Галышевой, Непопало- 
вой и Чулковой.

Неплохие результаты экзаменов 
и на физико-математическом фа-

V культете.
Сейчас выпускники готовятся 

к государственным экзаменам. 
Первый экзамен состоится 31 мая 
на литфаке по курсу современного 
русского языка.

На первом курсе идет послед
н я я  нбделя академических заня

тий. Студенты-первокурсники за
няты подготовкой к предстоящим 
экзаменам. С 13 мая они сдают 
зачеты. Студентам каждого фа
культета перед летней экзамена
ционной сессией следует сдать по 
7— 8 зачетов. Сдача зачетов идет 
успешно.

С 1 июня на первом курсе нач
нутся экзамены. Предстоящая эк
заменационная сессия будет до
вольно напряженной. Студентам 
надо сдать 6 экзаменов, причем 
по отдельным предметам экзамены 
сдаются сразу за полный курс.

Поэтому студенты обоих фа
культетов готовятся к ним зара
нее. По всем учебным группам 
проведены собрания, в ряде групп 
проведены открытые заседания 
кафедр. Вопрос о подготовке к 
экзаменам обсуждался также на 
партийном, комсомольском и 
профсоюзном собраниях.

Студентам созданы все условия 
для плодотворной работы в дни 
подготовки к экзаменам. Открыт 
специальный дежурный кабинет 
для консультаций и самостоятель
ных занятий студентов. Перест
роили соответствующим образом 
свою работу в эти дни кабинеты, 
лаборатории, библиотека. Сейчас 
вся их работа направлена на то, 
чтобы помочь студентам хорошо 
подготовиться к экзаменам.

Башкирская АССР. На Черниковской спичечной фабрике имени 
1-го Мая все процессы автоматизированы. За сутки с конвейера 
сходит до трех миллионов коробок спичек. Коллектив фабрики обя
зался выполнить годовой план к 15 декабря и дать дополнительно 
25 тысяч ящиков спичек. План четырех месяцев выполнен до
срочно.

НА СНИМКЕ: в сборочном цехе.
Фото Г. Ефимова. (Фотохроника ТАСС).

П И С Ь М О  В Р Е Д А К Ц И Ю

БЕЗДУШНОЕ ОТНОШЕНИЕ К НАШИМ НУЖДАМ

ТАК ПОСТУПАЮТ 
НАСТОЯЩИЕ ПИОНЕРЫ

На углу улиц Верхне-Пионер- 
ской и Дзержинской горводопро- 
вод установил на днях новую 
водоразборную колонку. После 
этого у колонки остались кучи 
31емли и глины из отрытых тран
шей, которые мешали носить во
ду. Пионеры Вячеслав Хлопцев 
(железнодорожная школа № 24), 
Станислав Костин (школа № 2) 
и Леонид Посадский (школа № 1) 
по собственной инициативе в 
свободное от учебы время убра
ли всю землю, сделав удобный 
подход к колонке.

Жители этого района выносят 
школьникам благодарность за 
сделанную ими обществшню-по- 
лезную работу.

П. Павлов.

В общежитии комбайнового за
вода, что расположено за конным 
двором, жили шесть семей рабо
чих. Здание, где помещалось ста
рое общежитие, требовало неот
ложного ремонта. С весны теку
щего года было решено начать 
ремюнтировать общежитие. Мы, 
жильцы, были рады этому. Нам 
предложили временно поселиться 
в другом помещении, чтобы осво
бодить знание для ремонта. 21 
марта переселение было произ
ведено. Тогда утверждали, что к
1 мая ремонт будет закончен и 
мы вернемся в старые квартиры.
Но... обещания наших руководи
телей оказались невыполненны
ми!

Идет уже' третий месяц, как 
начался ремонт, а когда его за
кончат —  неизвестно. Рабочие, 
занятые на ремонте, то и дело 
простаивают, так как им несвое
временно доставляют материалы.

Были у нас кфшссии из зав
кома профсоюза и других орга
низаций. Все они возмущались 
тем, что ремонт общежития за
тянулся и мы вынуждены с 
семьями жить в неприспособлен
ном для этого помещении.

В таких условиях нет возмож
ности отдохнуть после работы. 
У кого-нибудь заплачет ребенок, 
и все жильцы просыпаются.

В ремонтируемом общежитии 
не бывает начальник ремонтно- 
строительного цеха тов. Чирков, 
а его заместитель тов. Галактио-

ВЕЧЕР, ПОСВЯЩЕННЫЙ 
ТВОРЧЕСТВУ 

В. В, МАЯКОВСКОГО
На Кашиирском сланцевом руд

нике состоялся молодежный ве
чер, посвященный творчеству та
лантливейшего поэта нашей эпо
хи В. В. Маяковского. С лекцией 
на эту тему выступил преподава
тель русского языка и литерату
ры средней школы № 22 тов. 
Капйн.

А. Счисляев.

нов не организовал работу так, 
чтобы быстрее закончить ремонт. 
Как-то в это общежитие заглянул 
начальник жилищно-коммуналь
ного отдела завода тов. Ларин. Он 
п осетовал  нам:

— Если плохо будут идти рабо
ты по ремонту общежития, сооб
щите мне. Я приму меры.

Не так дав-но тов. Хабаров хо
дил к тов. Ларину, но тот даже 
и слушать его не захотел.

Мы приглашаем директора за
вода тов. Тороповв побывать у 
нас и посмотреть, в каких услови
ях живут наши семьи. А ведь не 
только мужчины, но и почти 
все наши женщины работают 
на заводе. Неужели руководства 
завода не может проявить заботу
о н’ас и заставить кого следует 
ускорить ремонт общежития.

В. Мочешников,
фрезеровщик цеха № 15.

А. Багрова,
маляр цеха № 21.

От редакции: Проверка данно
го письма показала, что ремонт 
общежития по вине начальника 
ремонтно-строительного цеха тов. 
Чиркова и его заместителя тов. 
Галактионова производится край
не медленно и плохо. Руководство 
же завода, партком и завком 
профсоюза не приняли мер к.’то
му, чтобы положить конец тако
му бездушному отношению к нуж
дам рабочих, проживающих с 
семьями в плохих, условиях.

□  □
ПО М АТЕРИАЛАМ  тКРАСНОГО  ОКТЯБРЯ*

„Рабочие критикуют, а тов. Фатеев отмалчивается“
По письму тов. Михайлова, 

опубликованному под таким за
головком в газете «Красный 
Октябрь» за 24 марта, сооб
щаю, что изложенные в нем фак
ты действительно имели место на 
Сызранском отделении.

В целях создания нормальных 
условий для отдыха поездных 
бригад и выполнения критиче-1 
ских замечаний, . высказанных 
рабочими, приняты следующие 
меры.

При депо станции Налейка бу
дет капитально отремонтирован 
дом, где будет организован крас
ный уголок, технический каби

нет, душевая для рабочих депо к 
склада топлива, а также комната 
для кратковременного отдыха 
бригад.

Вйовь отстроен на этой же 
станции дом с водяным отоплени
ем и душевой для бригад.

По окончании ремонта жилого 
дома на станции Батраки будет 
выделено помещение для отдыха 
паровозных бригад.

Ремонт дома для бригад на 
станции Безводовка будет закон
чен во втором квартале.

А. Охремчик,
начальник Куйбышевской 

железной дороги.

□  □  □  

Н О В Ы Е  К Н И Г И
Куйбышевским книжным изда

тельством выпущена в свет но
вая книга:

«Об оформлении письменных 
работ на аттестат зрелости по гео
метрии с применением тригоно

метрии». Под редакцией доцента 
А; Б. Ефлеева и И. Б. Аронина. 
Цена 1 руб. 35 коп.

Книга поступила в продажу в 
магазинах и киосках Сызранско- 
го отделения Книготорга.
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ОТКРЫТИЕ ЧРЕЗВЫЧАЙНОЙ СЕССИИ 
ВСЕМИРНОГО СОВЕТА МИРА

БЕРЛИН, 25. (ТАСС). Как уже 
сообщалось, вчера в Берлине от
крылась чрезвычайная сессия Все
мирного Совета Мира.

Открывая сессию, вице-председа
тель Всемирного Совета Мира Го 
Мо-жо, сказал:

Месяц назад исполнилась пятая 
годовщина движения сторонников 
мира. Это движение одержало ряд 
побед. Постепенно осуществляется 
наше требование ослабления путем 
переговоров международной напря
женности. Перемирие в Корее, к 
которому мы призывали, осущест
влено в прошлом году. Вопрос о 
перемирии в Индо-Китае, к кото
рому мы призывали, обсуждается 
в настоящее время в Женеве. Та
ким образом решение спорных 
вопросов путем переговоров не 
только необходимо, но и возможно.

Однако, несмотря на эти успехи 
движения сторонников мира, мы 
должны приложить все силы для 
достижения мира. Все еще велика 
опасность новой войны. Требова
ние запретить атомное оружие еще 
не осуществлено. Угроза примене
ния атомного оружия возрастает. 
Затруднен культурный обмен меж
ду странами.

Во имя удовлетворения желания 
всех миролюбивых людей необхо
димо устранить опасность войны и 
добиться укрепления мира путем 
осуществления системы коллектив
ной безопасности в Азии, в Европе 
и во всем мире, запрещения произ
водства и применения оружия 
массового уничтожения.

Го Мо-жо сообщает, что пред
седатель Всемирного Совета Мира 
Фредерик Жолио-Кюри, к сожале
нию, не может по состоянию здо
ровья присутствовать на данной 
сессии. В связи с этим Го Мо-жо 
предлагает направить профессору 
Жолио-Кюри приветственную те
леграмму.

Затем обер-бургомистр Большого 
Берлина Фридрих Эберт приветст
вовал участников сессии от имени 
берлинского населения. Я думаю, 
заявил он, что выражу мысль и 
чувство граждан всего Берлина, 
заверив вас в том, что заседания 
этой сессии Всемирного Совета 
Мира встретят огромное внимание 
со стороны берлинцев.

Генеральный секретарь Всемир
ного Совета Мира Жан Лаффит 
предложил, по поручению Бюро 
Всемирного Совета Мира, следую
щую повестку дня:

1. Запрещение атомного и тер
моядерного оружия,

2 .Безопасность наций.
Повестка дня была единогласно 

принята участниками сессии.
Затем председательствующий 

предоставляет слово президенту 
Английского комитета защиты ми
ра Д. Н. Притту.

В своем выступлении Притт 
подробно остановился на четырех 
вопросах: на проблеме разоруже
ния, на вопросе о Германии и о 
безопасности Европы, на проблеме 
Дальнего Востока и безопасности 
Азии и на значении расширения 
культурного и торгового обмена 
для международных отношений.

Гонка вооружений, сказал Притт, 
будет продолжаться до тех пор, 
пока общественное мнение не за
ставит правительства отказаться 
от нее. Лучшим способом покон
чить с гонкой вооружений—было 
бы, несомненно, согласованное, 
многостороннее и одновременно 
контролируемое разоружение. Ни
кто не сомневается в том, что если 
сила великой воли сотен миллио
нов людей, борющихся за мир, бу
дет применена ко всем без исклю
чения правительствам, проводя
щим гонку вооружений, настойчи
во и с подобающей энергией, до

статочной для того, чтобы заста
вить эти правительства подчинить- ; 
ся, переговоры не только начнутся | 
(а они уже начались), но и будут 
проводиться с истинным желанием 
добиться успеха и в этом случае.

Чтобы достигнуть успеха, сказал 
Притт, необходим нажим общест
венного мнения, движение огром
ных масс населения. Такого рода 

¡движение находится сейчас в про
цессе роста. Наше движение за 
мир помогает его росту и разви
тию. Таким образом, если мы бу
дем поступать благоразумно1,—ме
тоды и способы нашей деятельно
сти мы разработаем в ближайшие 
несколько дней на сессии,—мы 
сможем добиться не только того, 
чтобы начались широкие серьез
ные и искренние переговоры, но и 
также того, чтобы эти переговоры 
закончились успешно.

Остановившись на вопросе атом
ного и водородного оружия, Притт 
заявил, что применение этого ору
жия является нарушением между
народного права, военным пре
ступлением и преступлением про
тив человечности.

Необходимо признать, сказал 
Притт, что, если бы союзные дер
жавы не одержали победу во вто
рой мировой войне и те, кто от- ' 
ветственен за применение двух 
атомных бомб в Хиросиме и Нага
саки предстали бы перед между
народным трибуналом, как это бы
ло в Нюрнберге, по обвинению в 
военных преступлениях и преступ
лениях против человечности, им не 

? избежать бы тягчайшего пригово
р а .

Далее, напомнив о заключении 
союзниками после окончания вто
рой мировой войны соглашения от
носительно будущего Германии, 
Притт отметил, что западные дер
жавы проводят политику, направ
ленную на ремилитаризацию З а 
падной Германии и включение ее 

| в качестве составной части в ско
лачиваемое агрессивное «европей
ское оборонительное сообщество». 
Политике ремилитаризации Запад
ной Германии, подчеркнул Притт, 
должен быть положен конец.

Перейдя далее к проблемам 
Дальнего Востока и вопросам безо
пасности Азии в целом Притт 
подчеркнул, что в Корее и Индо- 
Китае с особой наглядностью вид
но, к чему привела политика коло
ниализма, проводившаяся в тече
ние десятилетий.

Далее Притт остановился на не
обходимости бороться за осущест
вление требования, чтобы прави
тельство Китайской Народной Рес
публики было признано и заняло, 
свое место в ООН.

Касаясь задач, стоящих перед 
движением сторонников мира, 
Притт подчеркнул, что необхо
димо: добиться запрещения ору
жия массового уничтожения и 
значительного сокращения других 
видов вооружения; бороться за 
разрешение в первую очередь наи
более важных проблем—вопросов 
о Корее. Индо-Китае, проблемы 
объединения Германии; устранить 
барьеры и возобновить связи и 
сотрудничество между странами в 
области торговли, науки, искусст
ва и т. д.

☆ ☆ ☆
После выступления Притта нача

лась дискуссия, в которой высту
пили генеральный секретарь Япон
ского комитета защиты мира про
фессор Иоситаро. Хирано, вице- 
председатель Всемирного Совета 
Мира профессор Леопольд Ин- 
фельд (Польша) и лауреат между
народной Сталинской премии «За 
укрепление мира между народами» 
генерал Сахиб Синг Сокхей (Ин
дия).

Китайская Народная Республика, В Пекине при Центральной
консерватории открылся первый в республике музыкальный науч
но-исследовательский институт.

НА СНИМКЕ: на концерте, устроенном по случаю открытия
института. Известный музыкант Гуан Пин-ху исполняет старин
ные песни. Фото агентства Синьхуа.

---------------------------Ж * --------------------- —

БОРЬБА НЕМЕЦКОГО НАРОДА  
ЗА ЕДИНСТВО ГЕРМАНИИ
БЕРЛИН. 26 мая. (ТАСС). Как 

сообщает газета «Нейес Дейч- 
ланд», 25 мая в Западном Берли
не был образован центральный 
комитет по проведению народного^

! голосования.
| Комитет обратился ко всем бер- 
| линцам с призывом поддержать 
проведение народного голосования 
по вопросу о том, выступает ли 
немецкий народ за заключение 
мирного договора с Германией и 
вывод всех оккупационных войск- 
или за осуществление договора о 
«Европейском оборонительном со- 
обществе» и боннского военного 
договора.

Комитет решил представить за
падноберлинскому городскому 
собранию депутатов проект законам 
о проведении народного голосова-- 
ния.

1 июня—международный день 
защиты детей

ПОЛОЖЕНИЕ В ТУНИСЕ
ПАРИЖ, 24 мая. (ТАСС). По 

сообщению газет, 22 мая в Тунисе 
была проведена большая забастов
ка протеста против ссылки сотен 
политзаключенных и, в частности, 
против отправки лидера национа
листической партии «Нео-Дестур» 
Хабиба Бургйба на остров Груа. 
По всей стране торговцы и ре
месленники закрыли свои магази
ны, лавки и мастерские. В городе

Тунисе прекращали работу докеры 
и рабочие верфей и мастерских.

Около Кассрина вооруженные ту
нисские граждане напали на две 
автомашины, принадлежащие коло
ниальной администрации. В Дже- 
бель Ишкей происходят настоящие 
бои между французскими кара
тельными отрядами и вооруженны
ми жителями. С обеих сторон 
имеются убитые и раненые.

ПЕКИН, 25 мая. (ТАСС). 
Огромной заботой и вниманием 
окружены дети в Китайской Н а
родной Республике,

Заместитель заведующего детс
ким отделом Всекитайской демо
кратической федерации женщин 
Ли Л и-л ян в беседе с корреспон
дентом ТАСС рассказала:

Забота Народного ¡правитель
ства и Коммунистической пар
тии Китая направлена на повы
шение благосостояния трудящих
ся и развитие национальной ку
льтуры. При народной власти де
тям созданы условия для радост
ного детства. В прошлом году чи
сло яслей и детских садов ¡на 
предприятиях, .при государствен
ных учреждениях и учебных за
веден т х страны возросло на 3б 
процентов по сравнению с 1952 
плодом, а по сравнению с периодом 
до освобождения число детских 
учреждений- увеличилось более 
чем в 30 раз. Много яслей и дет
ских садов открыто за последние 
годы в сельских районах.

Для детворы в Китае издаются 
многочисленные детские газеты и 
журналы. Народные радиостан
ции ежедневно передают детские 
программы. Издательство «Дет- 
издат» выпускает для детворы 
много книг.

В народном Китае для детей 
открыты дворцы и дома пионеров, 
библиотеки, читальни, станции 
юных техников и юных натурали
стов, театры.

Счастье наших детей, сказала 
в заключение Ли Ли-лян, неотде
лимо от борьбы за мир, от успе
хов ¡в строительстве новой жизни. 
Китайский народ будет отмечать 
предстоящи й Междун ар одн ы й 
день защиты детей под лозунгом: 
«Бороться за мир, за социализм,

т за счастливую жизнь детей» 
СОФИЯ, 25 мая. (ТАСС). 

До установления народной власти 
в Болгарии было всего лишь нес
колько детских яслей и садов, 
существовавших на средства бла
готворительности. Рабочие и кре
стьяне не могли оказывать своим 
детям надлежащей медицинской 
помощи. Смертность среди детей 
трудящихся была весьма высокой.

После освобождения Болгарии 
забота о здоровье детей стала од
ной из важных задач народного 
государства. В настоящее время 
в стране насчитывается около 550 
детских яслей и 6145 детаких са
дов. Открыто 13 дом о© матери и 
ребенка. Построено 10 детских 
противотуберкулезных больниц и 
санаториев, 3 специальные дет
ские больницы. Во всех городах 
при поликлиниках созданы дет
ские отделения. Детские консуль
тации осуществляют наблюдение 
за здоровьем и развитием детей.

Согласно второму пятилетнему 
плану, к 1957 году количество 
детских яслей в Болгарии увели
чится в два раза, а детских садов 
приблизительно на 45 процентов.

ТИРАНА, 25 мая. (ТАСС). 
В Народной Республике Албании 
государство проявляет большую 
заботу об охране здоровья! детей. 
В стране насчитывается 96 дет
ских предприятий, 100 яслей, 254 
детских сада и 4 санатория. При 
больницах организовано 13 дет
ей лх отделений. Органы здраво
охранения проводят широкие про
филактические мероприятия, в 
частности, массовые прививки про
ш в инфекционных заболеваний.

В прошлом году в лагерях и 
домах отдыха побывало около
8 5 тыс. албанских детей рабочих 
и служащих.

КРИЗИС НАРОДНОГО 
ОБРАЗОВАНИЯ В СТРАНАХ 

ЛАТИНСКОЙ АМЕРИКИ
МОНТЕВИДЕО, 26 мая. 

(ТАСС). В Латинской Америке из 
года в год обостряется проблема- 
народного образования. В резуль
тате мизерных ассигнований на 
образование и тяжелого матери
ального положения трудящихся^ 
десятки миллионов детей лишены 
возможности учиться. В Бр^илии, 
по данным переписи 1950 года, 
число неграмотных составляет 
57,34 процента, а неграмотность в 
Боливии достигает 67 процентов. В 
Чили, население которого состав
ляет менее 6 миллионов человек, 
имеется около 1.300 тысяч негра
мотных. В Уругвае, по оценке га
зеты «Эль Пайс», число неграмот
ных составляет 20 процентов от 
общего числа населения.

Как пишет газета «Эмансипасао» 
в Бразилии, население которой со
ставляет 52 миллиона человек, 
всего лишь 5.400 тысяч окончили' 
начальную школу, 1 миллион че
ловек имеет среднее и техническое' 
образование и 150 тысяч—высшее 
образование, в то время как 45,5 
миллиона бразильцев не имеют 
никакого образования.

Школу в Бразилии посещают' 
менее 50 процентов детей.

Письмо в редакцию
Приносим глубокую благодар

ность всем организациям и лицам., 
почтившим память и принявшим 
участие в похоронах А. В. Шеле- - 
стова.

Семья Шелестовых.

Редактор
В. И. Парамошкин.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА:

«Художественный» 
«АННА НА ШЕЕ»

«Звезда»
«ЗОЛУШКА»

«Родина»
«МАЙСКАЯ НОЧЬ»

3-му Сызранскому 
отделению дороги 

требуются опытный счетовод,
знакомый с расчетами по зара

ботной плате, и бухгалтер. 
Обращаться: ст. Сызрань 1-я, 

3-е отделение дороги, к глав
ному бухгалтеру.

АРТЕЛИ «УТИЛЬПРОМ»
на постоянную работу 

требуются: 
мастера чесальных машин, 

грузчики, рабочие по сортировке 
утиля.

Оплата труда сдельная. 
Обращаться: г. Сызрань, Лу

говая, 62, правление артели.

Мельзаводу № 10 
требуются на постоянную 

работу: 
помощники крупчатника, 

круповейщицы, магнитчицы, 
обойщики, откатчицы, 
уборщицы, вальцевые, 
выбойщики, смазчики, 

помощник заведующего 
выбойным отделением, 

слесари (временно), 
охранники, сцепщики, 

асфальтировщики.
Обращаться в отдел кадров 

завода по адресу: г. Сызрань, 
р. Воложка.

АВТОКОЛОННЕ № 64
требуются шоферы I и II 

класса для работы на автобусах 
ЗИС-155, ПАЗ-651 и 3-го клас
са с большим стажем для ра
боты на автомашине «Победа».

Обращаться по адресу: 
г. Сызрань, ул. Пензенская, 10.

Куличенко Александра Михай
ловна, проживающая в г. Сызрани, 
по, улице Фрунзе, 103, возбуждает 
дело о расторжении брака с Ку
личенко Александром Михайлови
чем, проживающим в г. Вытегра, 
Вологодской области. Советский 
проспект, 37.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде г. Вытегра, Воло
годской области.'

Абашина Александра Петровна, 
проживающая в г. Сызрани, 1-я 
Завокзальная улица, 76, возбуж
дает дело 0 расторжении брака с 
Куцепаловым Семеном Ерофееви
чем, проживающим в г. Сызрани,. 
Заусиновский овраг, 5, кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3 участка Цен
трального района города Сызрани.

Филиппов Алексей Ильич, про
живающий в г. Сызрани по улице 
Пугачева, 3, возбуждает дело о 
расторжении брака с Филипповой 
Верой Николаевной, проживаю
щей в г. Сызрани^ Разрезной пере
улок, 7.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Про
мышленного района города Сыз
рани.
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